

Mes del Mar



Cada 21 de mayo, Chile conmemora una de las fechas más emblemáticas de su calendario cívico: el Día de las Glorias Navales. Esta celebración honra el heroísmo y la entrega de los marinos chilenos, especialmente recordando la gesta épica del Combate Naval de Iquique, ocurrido en 1879, durante la Guerra del Pacífico.

La jornada de Iquique está marcada por la figura del capitán Arturo Prat Chacón, quien lideró a la tripulación de la corbeta Esmeralda contra el acorazado peruano Huáscar. A pesar de la evidente inferioridad numérica y técnica, Prat y su tripulación defendieron valientemente su posición hasta el último aliento, convirtiéndose en un símbolo de coraje y patriotismo para las generaciones venideras.

Celebraciones a lo Largo del País

En Valparaíso, la sede histórica de la Armada, se realiza el acto central con un desfile naval, donde participan barcos de la Armada junto a buques de países amigos, mostrando la estrecha cooperación y amistad entre las naciones. La ceremonia incluye discursos oficiales, ofrendas florales y un minuto de silencio en memoria de los caídos.

Simultáneamente, en las plazas y colegios de todo Chile, se llevan a cabo actividades educativas y culturales. Las escuelas organizan actos en los que los estudiantes recrean escenas del combate y realizan presentaciones artísticas que rememoran la hazaña de Iquique.

En nuestro puerto

Alrededor de 4.000 estudiantes y más de 100 Establecimientos Educativos de distintas comunas de la provincia de Concepción, participaron en el Acto Cívico Patriótico en homenaje a las Glorias Navales, en conmemoración de su 145° Aniversario, realizado en la Base Naval de Talcahuano, la semana pasada.

El comandante en Jefe de la II Zona Naval, Óscar Manzano, agradeció a los directores, profesores y, principalmente, a los estudiantes que homenajearon a las Glorias Navales. Además, señaló que: "Este desfile ya es tradicional y característico en la Base Naval, ya que esta zona cuenta con la principal reliquia histórica, "El Huáscar" dijo el Contraalmirante. "Hemos presenciado un desfile maravilloso de estudiantes de la comuna de Talcahuano y de la provincia, quienes han venido a rendir un sentido homenaje a nuestros héroes de Iquique: Arturo Prat, Sargento Aldea y a todos sus hombres que entregaron la vida por la victoria chilena" refirió el alcalde de Talcahuano, Henry Campos, quien además agradeció a las distintas Instituciones por la invitación al desfile escolar.

Cabe señalar que cada año, la Seremi de Educación de la región del Biobío, ofrece un homenaje a las Glorias Navales, a través de un desfile de estudiantes de distintas dependencias educacionales: municipales, particulares subvencionados, particular pagado y establecimientos corporativizados. Este año participaron alumnos (as) de las comunas de Concepción, Chiguayante, Coronel, Hualpén, Lota, Penco, San Pedro de la Paz, Talcahuano y Tomé.

Para el Seremi de Educación, Carlos Bene-

EN LA CONMEMORACIÓN DE LAS GLORIAS NAVALES

Hoy todos los ojos miran al mar



Más allá de la conmemoración histórica, las Glorias Navales son también una ocasión para reflexionar sobre el rol actual de la Armada de Chile. Con una misión que abarca la defensa del territorio marítimo, la protección de los recursos naturales y la cooperación internacional, la Armada sigue siendo un pilar fundamental en la seguridad y el desarrollo del país.

detti: "La conmemoración del mes del Mar es un llamado a las comunidades educativas a relevar, desde un punto de vista histórico, lo sucedido el 21 de mayo de 1879, donde el Comandante Arturo Prat da la vida junto a sus marineros para defender la soberanía del país, y este acto de entrega y heroísmo debe enaltecerse", señaló.

Recientemente, la Armada ha intensificado sus esfuerzos en operaciones de búsqueda y rescate, ayuda humanitaria y protección del medio ambiente marino, reafirmando su compromiso con la sociedad y el planeta. Estas acciones reflejan la evolución de una institución que, sin perder de vista su glorioso pasado, se adapta a los desafíos del presente. El Día de las Glorias Navales no es solo una rememoración de hechos históricos, sino una reafirmación del espíritu patriótico y la unidad nacional. Es un día en el que Chile recuerda con orgullo a sus héroes, celebra su identidad marítima y mira hacia el futuro con esperanza y determinación.



Saludamos a la Armada de Chile en las Glorias Navales

www.puertotalcahuano.cl



Edición Especial Mes del Mar

El Biobío se destaca por su rica tradición pesquera. Generaciones de familias han dependido del mar para su sustento, y la pesca artesanal sigue siendo una actividad crucial. Además, la industria pesquera y acuícola ha crecido significativamente, convirtiendo a la región en un centro económico de importancia nacional. Las plantas procesadoras y exportadoras de productos marinos no solo crean empleo, sino que también conectan al Biobío con mercados globales, evidenciando el rol crucial del mar en la economía local.

El océano y su significado para la Región del Biobío

La región del Biobío es un territorio profundamente vinculado al mar. Desde las costas de Concepción hasta los pequeños puertos pesqueros dispersos a lo largo de su litoral, el océano es más que una frontera natural; es una fuente de vida, identidad y desarrollo para sus habitantes.

El Mar como Espacio de Recreación y Turismo

Las playas de la región del Biobío, como Dichato, Lenga y Playa Blanca, son destinos populares para el turismo tanto local como nacional. Estas costas no solo ofrecen belleza escénica y oportunidades de recreación, sino que también representan un espacio de esparcimiento y conexión con la naturaleza para los residentes. El turismo marino, incluyendo actividades como el surf, la navegación y la observación de la vida marina, es una fuente creciente de ingresos y una forma de poner en valor la riqueza natural de la región.

Un Escenario de Innovación y Desarrollo

La magnitud y tecnología de sus terminales portuarios son testimonios del dinamismo portuario de la región. Estos puertos no solo facilitan el comercio y el intercambio de mercancías, sino que también impulsan el desarrollo de infraestructura y tecnología marítima. Además, el Biobío alberga a importantes instituciones educativas y centros de investigación dedicados al estudio del mar y sus recursos, posicionando a la región como un referente en innovación marítima y sostenibilidad.



Desafíos y Responsabilidades

Sin embargo, la relación de la región del Biobío con el mar no está exenta de desafíos. La contaminación y los efectos del cambio climático son amenazas que requieren atención y acción decidida. La protección y conservación de los ecosistemas marinos son esenciales para garantizar que las futuras generaciones puedan seguir beneficiándose del mar. Esto implica un compromiso colectivo de autoridades, comunidades y sectores productivos para implementar prácticas sostenibles y responsables.



En esta nueva conmemoración del Día de las Glorias Navales, renovamos nuestro compromiso con la protección y conservación del ecosistema marino. Destacamos la relevancia del océano, que no solo proporciona vida y sustento sostenible al mundo, sino que también ha sido el escenario de importantes hazañas históricas para nuestro país.